

La prière de Salomon lors de la dédicace

Verset clé : *« Daigne exaucer la supplication de ton serviteur et de ton peuple d'Israël, lorsqu'ils prieront en ce lieu ! Exauce du lieu de ta demeure, des cieux, exauce et pardonne ! »* (1 Rois 8 : 30)

Textes choisis: 1 Rois 8 : 22 - 39 ; 52 ; 53

Notre verset clé donne le ton de la prière de Salomon. Son thème principal est le suivant : quand nous péchons et nous repentons, Dieu est toujours prêt à pardonner, à nous délivrer de l'iniquité et à nous bénir. La prière de Salomon est prophétique concernant les expériences que les Israélites allaient subir au cours des siècles qui devaient suivre ce grand événement. Considérons les sentiments de cette prière et comprenons que pour le peuple de Dieu des générations suivantes, elle est aussi un exemple concernant les expériences qui devaient leur arriver :

« Si quelqu'un pèche contre son prochain et qu'on lui impose un serment pour le faire jurer, et s'il vient jurer devant ton autel, dans cette maison, - écoute-le des cieux, agis, et juge tes serviteurs ; condamne le coupable, et fais retomber sa conduite sur sa tête ; rends justice à l'innocent, et traite-le selon son innocence ! -

Quand ton peuple d'Israël sera battu par l'ennemi, pour avoir péché contre toi, s'ils reviennent à toi et rendent gloire à ton nom, s'ils t'adressent des prières et des supplications dans cette maison, exauce-les des cieux, pardonne le péché de ton peuple d'Israël, et ramène-les dans le pays que tu as donné à leurs pères ! » (Versets 31 à 34).

Salomon poursuit sa prière dans les versets 35 à 39 : *« Quand le ciel sera fermé et qu'il n'y aura point de pluie, à cause de leurs péchés contre toi, s'ils prient dans ce lieu et rendent gloire à ton nom, et s'ils se détournent de leurs péchés, parce que tu les auras châtiés, exauce-les des cieux, pardonne le péché de tes serviteurs et de ton peuple d'Israël, à qui tu enseigneras la bonne voie dans laquelle ils doivent marcher, et fais venir la pluie sur la terre que tu as donnée en héritage à ton peuple ! Quand la famine, la peste, la rouille, la nielle, les sauterelles d'une espèce ou d'une autre, seront dans le pays, quand l'ennemi assiègera ton peuple dans son pays, dans ses portes, quand il y aura des fléaux ou des maladies quelconques ; si un homme, si tout ton peuple d'Israël fait entendre des prières et des supplications, et que chacun reconnaisse la plaie de son coeur et étende les mains vers cette maison, - exauce-le des cieux, du lieu de ta demeure, et pardonne ; agis, et rends à chacun selon ses voies, toi qui connais le coeur de chacun,*

car toi seul connais le coeur de tous les enfants des hommes, »

Même quand Dieu désapprouve et réprimande, il fait preuve de miséricorde et de patience envers ceux en qui il aspire à voir des actes de repentance, comme nous le lisons en Esaïe 30 : 18 et 19 : *« Cependant l'Éternel désire vous faire grâce, et il se lèvera pour vous faire miséricorde ; car l'Éternel est un Dieu juste : Heureux tous ceux qui espèrent en lui ! Oui, peuple de Sion, habitant de Jérusalem, tu ne pleureras plus ! Il te fera grâce, quand tu crieras ; dès qu'il aura entendu, il t'exaucera. »* Le psalmiste affirme également la logique et la beauté de la justice et de la miséricorde de Dieu qui agissent ensemble : *« Si tu gardais le souvenir des iniquités, Éternel, Seigneur, qui pourrait subsister ? Mais le pardon se trouve auprès de toi, afin qu'on te craigne »* (Psaume 130 : 3 et 4).

En vérité, comme l'exprime l'Apôtre en 2 Corinthiens 7 : 10 : *«... la tristesse conforme au plan de Dieu produit une repentance qui conduit au salut, sans qu'on ait à le regretter. Mais la tristesse causée par les soucis de ce monde produit la mort »*.

Puissions-nous prendre à cœur le thème de la prière que Salomon fit lors de la dédicace, à savoir que la repentance pieuse conduit au salut.

